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WARNING: External email, please exercise caution. 

致港交所總裁李小加先生: 

堅決反對港交所擴闊市調機制 
維護小投資者的權益 

1.本會曾於二零一四年發函反對貴 所設立任何形式的市調機制，鑑於一六年當時實施現時的機制只涉及 82 隻成份股影響較細本會才無耐接受，但

是現貴所欲想增加市調股票範圍總數接近 500 隻影響極大。因本會一向認為自由市場，市場定價自行決定。好多股票尤其細價股于五分鐘內 10%，

15%或是 20%的波動是好正常的事情，如經常臨停會嚴重影響市場的運作。

2.引用國內一六年實施的容斷機制就是最好的反面教材的例子，市場 5％及 7％上漲／下跌波動就停市，不但沒有令市場冷靜反而增加市場的恐慌

性，結果要短時間內要撤回，為何港交所沒有吸取上述教訓。因凡事有兩面，貴所想投資者冷靜到头來可能適得其反。

3.再次引用國內個股漲跌停版機制為例，因莊家，大戶和機構投資者在資訊，電子科技及資金上有優勢，利用巨額封單形成市場上的一字漲停或跌

停，小散戶根本不能買入（漲停時）或賣出（跌停時），令美其名的冷靜期 小投資者變成大戶的點心，嚴重影響市場自由的運作和股票流通。

4.本會認為作為交易所及監管機構應該要做的是監管好上市公司的質素如財务做假及大股東質押股票申報等問題而不是干預市場的自由運作。因香
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港一直以不干預的自由政策而贏得世界各國投資者的菁萊，不要因好心最後做壞事令香港自由市場地位毀于一旦。 

此致 

9-9-2019


